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月の例会は新年会を兼ね、真光寺川の尾根散歩と J パワー見学でした。真光寺川の尾根

を真光寺公園まで歩く予定と伺い参加いたしました。 

１０時真光寺川の能ヶ谷橋に集合、ここには９名集まる予定だったそうですが、３名が欠席し６

名で１０時５分頃尾根に向け出発しました。会長の山口さんは川

沿いを歩いて行かれるそうで、５名で平和台住宅への上り口のあ

たりから鎌倉街道ハヤの道に入ると（入口には笹に隠れて大きな

石碑があり、片方は府中に至る 片方は鶴川と刻まれているのが

読めました）すぐ能ヶ谷西緑地へ着きました。少し広い緑地で冬

枯れの木肌からコナラの木と思える木がたくさん植えられてい

て、春の芽吹きの頃の銀色に光る新芽を想像しながら進んで行く

と、やがて会員の黒田さんの家庭菜園の横を通り尾根道に、途中

広袴地区の神明社の上を通り（２年前の秋に神明社のお祭りを見

に行った時、氏子さんの１人が、この神社には江戸時代の祠があ

ると説明してくれ、その祠を見ることができました）鶴川台尾根緑地に出ました。この辺りは高

台で前が広く開けていて、鶴川の町全体が見下ろせるような景色で気持ちのいい道です。天気が

良ければ丹沢や富士山がきれいに眺められるそうです。ただマムシ・ヘビに注意と何か所にも書

いてあるので、ヘビが嫌いな私は暑い時は散歩できないと思いました。 

光寺公園まで尾根づたいに歩くとＪパワーに到着の時間１１時に遅れるので、下の住宅

地へ降りて歩きました。ここで２名が合流し真光寺公園まで行き、先に到着していた山

口さんとも合流し ８名が揃いＪパワー（電源開発西東京変電所）に１１時２０分に到着しまし

た。会議室で所長さんからこの変電所の説明を聞き、施設の見学

をさせていただきました。電力についてはよく分かりませんが、

たくさんの変電器が並んでいて圧倒されました。従業員は３０人

位だそうです。女性の従業員がお茶を出してくれました。変電所

に女性が勤めているなんて想像もしませんでしたからびっくり

しました。施設への入口にはつつじの植え込みや、あずま屋があ

り建物の前の広堲には老木の桜が数本あって、花の季節にはきれ

いな花が見られるのでは…？ 

２時２０分変電所を出て、鶴川サナトリウム病院の先に

真光寺川の源流（旧飯守川）があるというので行ってみましたが、このあたり一帯は工

事中の幕が張られていて中に入ることはできませんでした。残念ながら以前水音も姿も見えず、

源流が枯れていました。 

パワーまで戻って飯守神社の前を通り、１３時ごろ昼食処の小樽食堂に着きました。だ

いぶ歩いたので皆さん少し疲れたようでしたが、ビールで乾杯しそれぞれ好みの料理を

注文して新年会となりました。 

今回の散歩では自分が知らなかった鎌倉街道ハヤの道を知ったこと、鶴川台尾根道を歩いたこ

と、変電所を見学できたことは大きな収穫でした。 

                                   （文：野田幸恵） 
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南東建は真光寺川の一級河川部分を保全管理している部署です。正式名称は東京都南多摩東部

建設事務所ですが、一般には「ナントウケン」と呼び親しまれています。 

この度、真光寺川の環境改善につき打合せ合意しましたのでご報告いたします。 

６月１５日 下堰親水で打合せしました。南東建から関川誯長、鎌 

 形担当出席。常々、真光寺川の環境問題につき心配して 

下さっている吉原都議も立ち会って下さいました。吉原都 

議から定期的に打合せし議事録を交わし確認しあうこと 

がいいのではないかとアドバイスがありました。 

１０月１４日 南東建と打合せ。従来交わしてきた合意事頄につき 

確認し今後の具体的進め方につき打合せしました。その議 

事録を作成し、相互に確認しました。 

１２月２７日 吉原都議立ち会いの上、南東建の今村所長から合意書を頂きました。 

合意書の要旨は次の通りです。 

① 池のヘドロの処理：落葉などが堆積しヘドロ状態になっているが、清流会で月例の清掃作 

業後、浚渫・清掃します。ヘドロの処理は南東建で協力します。 

② 遊歩道の修理：池の近くの通路の一部にへこみがあり、雨水が溜まりやすく滑って危険に 

なっています。市に連絡し修理いたします（既に処理済み） 

③ 下堰親水の改善：子供たちが安全に川遊びができるよう蛇篭の設置等努力してまいります 

④ 水質の管理維持：鶴見川水系河川整備計画の「ふれあい等級における目標等級」を目途と 

    して町田市など関係行政機関と協力して改善に取り組んでいきます 

⑤ 丌法投棄に対する看板設置：再度発生するようであれば具体的に検討します。 

⑥ 河道内の樹木、葦等の伐採：清流会立ち会いの上、現堲を検証し対策をとります。 

以上ですが、今後、毎年打合せを持ち協力していくことになりました。ご支援下さった吉原都議

には感謝いたします。                                                  （山口 拓郎記） 
           真光寺３丁目の山内劉子様と本町田の戸村公子様からご寄付をいただいたほ 

か、山口会長より大量のしかも多額の切手をご寄贈いただきました。また「め

だかポスト」への寄付のほか一木会からの寄付など合算して１月は合計 26,125 円でした。里親の会の

活動に対して皆様のご厚志に感謝いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３月の清掃日は１１日（第２日曜日）です。ご一緒に川をきれいにしませんか  
川の中や川の周辺のゴミを拾います。一般の方々のご参加、大歓迎です。 

☆ スケジュール 9:３０ 下堰親水堲 集合 
０９:３０ 開戸親水堲～神明橋間のオペレーション（清掃作業） 

１１:３０ 作戦会議（「いちょう会館」）  １２:３０  解散予定 
  

『 http://www.shinkojigawa.com/』 ホームページへご意見ご感想をお寄せ下さい 
 

『真光寺川 里親の会』会長：山口 拓郎 町田市鶴川 1-10-13  ℡/Fax 042-735-0382 

事務局：町田市広袴 3-24-11 山本隆治 ℡/Fax 042-736-0214 e-mail ryuji.yamamoto@beach.ocn.ne.jp 

南東建と真光寺川の環境改善につき 

打合せし、合意しました 

『めだかポスト』 

 

ご厚志を頂くに当って、ご負担をかけない様に「印字済払込取扱票」をポスト脇のファイルに入れ

てあります。「赤インク印字の払込取扱票」をご利用頂ければ、手数料無料でお振込みが出来ます。

またなるべく ATM での振込みをご利用ください。どうかよろしくお願いいたします。 

 郵便振替 『００１５０‐４‐５７４１１４』  加入者名 『真光寺川里親の会』 

私 た ち の 行 動 基 準 

１，私たちの活動は、地元や地域の人たちに支持されているか。 

２，私たちの活動は、自然に対して謙虚であるか。 

３，私たちの活動は、誮にも解るように説明されているか。 

修理された遊歩道 
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